

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 38 (1981)

Heft: 6

Vorwort: Le sport : un pont pour mieux se rencontrer

Autor: Jeannotat, Yves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le sport: un pont pour mieux se rencontrer

Yves Jeannotat

Le sport est un merveilleux trait d'union entre les générations, à condition de le mettre au service du corps, de l'esprit et de la joie de vivre. Par son ouverture, le mouvement J+S remplit particulièrement bien ce rôle, surtout lorsqu'il s'agit de prévenir – ou de résoudre – les conflits qui existent – et ont toujours existé – entre les jeunes et les adultes: entre adolescents et parents, entre enfants et éducateurs bref, entre ceux qui croient, attendent, espèrent et ceux qui doutent et ne se souviennent plus! Or, ce sont les adultes qui détiennent tout à la fois les clés de l'avenir et le tisonnier du foyer. Il faut qu'ils en prennent conscience pour que se désagrège la «foire au muscle» et pour que les jeunes apprennent à mieux habiter leur corps. Vérité d'hier et de toujours! Devinez d'où nous viennent ces paroles lourdes d'amertume: «Si l'avenir de notre peuple est entre les mains de la frivole jeunesse d'aujourd'hui, j'en désespère. Elle se conduit avec une suffisance vraiment intolérable. Elle croit avoir la science infuse. Quand, moi, j'étais jeune, on nous apprenait les bonnes manières et le respect qu'on doit à ses parents. Mais la nouvelle génération ne cesse de contester, et elle veut toujours avoir raison!» D'Hésiode, le poète grec qui vécut il y a 2700 ans! Et celles-ci: «Depuis quelques années, notre civilisation est entrée en décadence. Les enfants n'obéissent plus à leurs parents. Et cha-

cun d'eux voudrait écrire un livre. La fin du monde est proche!» D'un prêtre égyptien, il y a plus de 4000 ans! Comme quoi, vraiment, le *temps* passe, mais *les temps* ne changent guère! Siècle après siècle, un décalage s'établit entre les générations, large et profond fossé qui rend la rencontre quasiment impossible! Il est le même aujourd'hui qu'il y a cent ans, deux mille ou quatre mille ans! D'aucuns s'efforcent de le combler, mais leur entreprise est aussi impossible que celle de cet enfant qui, sur la plage, s'applique à l'aide d'un coquillage à faire passer la mer dans un trou de sable! Mais en vérité, le fossé qui sépare les générations n'est pas fait pour être comblé, il doit être franchi!

Le seul point possible de rencontre ne vient pas d'en bas, mais passe par-dessus! Le pont jeté d'une rive à l'autre, sans priver les uns ni les autres des libertés inhérentes à leur être, à leur nature, à leur sensibilité, leur permet d'avancer un peu et, au milieu, de se tendre la main! Mais ce pont, de quelle essence est-il fait? Les centres d'intérêt communs qui le symbolisent sont innombrables sans sortir tous, pourtant, d'un matériau solide. Parmi ceux-ci, le plus sûr, le plus vrai, le plus consistant, celui qui permet d'arriver au pas de course de droite et de gauche à la rencontre les uns des autres, encore une fois, c'est le *sport*!

